

LA FIDELIDAD CASTELLANA

Esto fidelis usque ad mortem, et dabo tibi coronam vite. (APOC. CAP. 2, v. 10.)

DIARIO TRADICIONALISTA.

Se fiel hasta la muerte y te dará la corona de la vida.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Administracion de este periódico:
CENTRO CATÓLICO, Lina-Calvo, 16.

Forma de pago:—En libranza del giro mútuo ó letra de fácil cobro, á la órden del Director del CENTRO CATÓLICO ó en sellos de franqueo ó del timbre móvil para recibos. En este caso en carta certificada.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS

á precios convencionales.
Grandes rebajas á nuestros suscritores y abonados.
Insercion de Esquelas de defuncion y funeral á 3 pts. doble tamaño, 5 pts.

Precios de suscripcion:

EN TODA ESPAÑA..... { Tres meses 3 ptas. 75 céntos.
Seis id. 7 id. 50 id.
Un año 15 id. . . .
ULTRAMAR Y EXTRANJERO. Un año 30 id. . . .
Número suelto 10 céntimos.

PÉRDIDA.

Desde la Calle de la Victoria á la Plaza Mayor se ha perdido un rosario de nacar, y se gratificará al que le devuelva á su dueña, calle Victoria, núm. 16, 3.º

VACANTE. Por fallecimiento del propietario se vende una botica en un buen pueblo de la Rioja, con estacion de ferro-carriil. Para mas pormenores dirigirse á don Constante Corti farmacéutico, en Vitoria.

DEVOCIONARIOS.

Se ha recibido en este Centro una variada coleccion de Devocionarios, de las mas acreditadas casas de España y del Extranjero, que unida al completo surtido que ya habia de esta clase de libros, proporciona á los compradores la ocasion mas aparente para satisfacer su gusto.
Hay Devocionarios con cubiertas de concha, de marfil, de nacar, con incrustaciones y broches de oro y plata; los hay tambien lujosamente encuadernados en pieles finas, en cha-grin, en madera con magníficos relieves etc. etc.

Si á esto se agrega el esmerado trabajo y solidez de su encuadernacion, y la novedad y buen gusto que en ellos se advierte, podremos congratularnos de que los compradores han de quedar complacidos.

Sus precios son proporcionalmente los mas económicos: desde la ínfima cantidad de 2 reales hasta 25 duros inclusive.

IMPORTANTE.

Accediendo á las indicaciones de algunos de nuestros suscritores, la Administracion de este periódico ha determinado prorrogar el plazo para que todos los que se encuentran atrasados puedan ponerse al corriente del pago de sus respectivas suscripciones hasta el día último del mes actual; pero ciese de su deber advertir que este plazo no puede prorrogarse mas, y que vencido que sea girará contra los que la cantidad del adeudo lo permita y retirará el periódico á los que se encuentren en otro caso.

Creemos que todos comprenderán bien la necesidad que nos obliga á hacer estas prevenciones, y á entrar resueltamente en el camino de la actividad administrativa, persuadidos como deben hallarse de que no es posible la buena marcha de periódico alguno que como LA FIDELIDAD no cuenta sino con sus propios recursos, cuando los suscritores retrasan sus pagos de manera tan notable como sucede con muchos.

La Fidelidad Castellana.

JUEVES 5 DE ABRIL DE 1888.

FUEGO....

Rudas son las lides de nuestro tiempo. La lucha es vieja, tan vieja como el mundo, mas vieja que el género humano, porque comenzó en el cielo con la rebelion de los ángeles, y se perpetúa en la tierra entre los hijos de las tinieblas y los hijos de la luz, entre los hijos de los hombres y los hijos de Dios. Los combatientes se llaman hoy católicos y liberales, y ya lo veis: la lucha es empeñada, nutrido el fuego, grande el corage, numerosas las victimas, indecisa la victoria. El liberalismo por las mil plumas de sus escritores lanza hoy mismo todos sus dardos contra nosotros, y deja en paz á esos mestizos inofensivos que lo son ciertamente para la impiedad mansa y braba del liberalismo, pero que dañan mucho, tanto como la negacion insolente y blasfema, á la causa de Dios, de la Iglesia y de la Pátria.

Todos son nuestros enemigos, como quiera que todos combaten nuestra bandera, y luchan por el mismo ideal, cifrado todo él en arrancar de cuajo el orden cristiano, y entronizar el desorden liberal revolucionario, poniendo á la sociedad en el caso de no redimida, haciendo tabla rasa de los diez y nueve siglos de civilizacion cristiana, y llevándonos por caminos tenebrosos y ensangrentados á los tiempos mas ignominiosos de la barbarie pagana.

Tal es el pleito que sostenemos, y tal es la causa, motivo y origen de esta ruda y penosa campaña que mantiene la nobilísima y esforzada hueste de la España católica con las falanjes múltiples del liberalismo.

Firmes en nuestro puesto, con la vista fija en nuestra blanca bandera, con fé viva, y esperanza incontrastable luchemos como buenos soldados de Cristo, y si España, la noble nacion que tanta gloria supo dar á Dios, y tantas conquistas logró por la virtud de su fé ha de salvarse en medio de las mortales angustias que devoran sus entrañas, no lo pongamos en tela de juicio, no vacilemos en proclamar muy alto que solo nuestras doctrinas entrañan virtud maravillosa para salvarla. Fuego al liberalismo, y viva la causa católica.

Asambleas de contribuyentes EN CASTILLA.

El 25 de Marzo último se verificaron dos magnas reuniones de labradores y contribuyentes en Valladolid y Palencia para protestar de la penuria que agobia á la clase agricola y reclamar ante los poderes públicos contra la exaccion de los cuantiosos tributos que la aniquilan y contra los proyectos presentados en el Congreso por el ministro de Hacienda que consumarán si llegan á ser leyes, la total ruina de la ya agonizante agricultura.

En ambas capitales y teatros en que se verificaron las reuniones reinó el orden mas completo y en Valladolid se redactaron y aprobaron por aclamacion dos exposiciones, una á la Regente y otra á las Córtes, terminando el acto con una respetuosa é imponente manifestacion pública de mas de 10.000 concurrentes al Gobierno civil, donde una comision de la Liga agraria expuso al gobernador las justificadas protestas de los atribulados agricultores de Castilla.

En una y otra reunion presentaron numerosas proposiciones, tendiendo

todas al mismo fin, y como la mas fundada, nutrida de interesantes datos y expresiva fuera la que en la asamblea de Palencia presentó nuestro apreciable compañero en la prensa y aventajado agricultor D. Marcial de la Camara, que abraza los puntos mas culminantes de todas y otros importantísimos y de interés capital, para la agricultura, industria y produccion nacional, damos á conocer á nuestros lectores á continuacion la sintesis de tan importantísimo discurso.

Proposicion de D. Marcial de la Cámara en la Asamblea de contribuyentes de Palencia.

Enpezó rogando un voto unánime de gracias para la comision de la Liga agraria que presidia, un cariñoso y fraternal saludo á la Asamblea que se celebraba en el mismo momento en Valladolid, y así se hizo constar por la Presidencia, que á la par rogó al señor Cámara no fuese muy extenso y éste se propuso concretar lo que habia de decir.

La causa primordial de la penuria del contribuyente la funda el Sr. Cámara en los excesivos gastos, que desde 1850 se han duplicado y triplicado, segun prueba con todos los presupuestos de gastos que se han sucedido; mientras que no se han fomentado en la misma proporcion las fuentes de la riqueza, y propone disminuir el presupuesto en una tercera parte para que la tributacion del 12 por 100 sea una verdad, y para conseguirlo detalla las reformas necesarias. Disminucion del personal supérfluo y rebaja proporcional de los sueldos de dos mil pesetas arriba, cerrando la puerta á la empleomania; que acatando el precepto constitucional contribuya igualmente todo haber y renta en la misma

San Sebastian 22 de Setiembre de 1884.

Muy Sr. mio: Ha de saber V. que *La Semana* se hace la *sueca*, pues aunque la pinchen, corten y rajen, no dice esta boca es mia; no será esto porque le faltan ganas de entablar polémicas, porque siempre anda buscando las *pulgas* al modesto y mesurado periódico *El Urumea*.

Parece mentira, pasas la *semana* confeccionando tu traje y luego te vistes con prendas ajenas. Mas ya sabes que al que viste de prestado en la calle le desnudan.

¿Qué fué de tu poderío
Tu *bravura*, tu *esplendor*
Y tu *quijotesco brío*
Cuando hablabas del *condor*?

¿Cómo es, pues, que la que anda tan descocada con *El Urumea* no tiene á bien ocuparse en las cartas que le dirijo refutando su sofística charlatanería?

Ahora comprendo porque denuncias á esas *aves nocturnas* que merodean por los campos con su correspondiente *licencia de caza*.

Tienes mucha razon, todas las descocadas deben ser retiradas como focos de infeccion y mas en tiempo de epidemia.

Solo que vá á llegar hasta el rigor esa medida, pues hace tiempo que lo que sale de tu redaccion trae patente sucia como lo indica el mismo suelto en que denuncias á dichas prójimas.

Vamos á otra cosa.

¿Quien habia de pensar que tan pronto *regaría el día* que trajera el triunfo de los carlistas!

El Sr. A. L. ha vuelto á *exhibirse* (?) en las columnas del antibolístico diario, despues de haber permanecido, segun confesion propia, en la mas completa indiferencia.

¡Pobrecito, tan jóven y tan desgraciado!

Y todo esto lo ha hecho para soportar (!) los insultos de la prensa carlista, sobre todo la regional (como *El Urumea*, por ejemplo.)

Añade el Sr. A. L. que si el Gobierno no lo remedia, tendremos trastornos, que el liberal no puede menos de denunciar, cansado como está de *destramar sangre* (!!!) y perder sus haciendas (ojo con esas correspondencias.)

Vamos, que los insultos y silbidos no le han atormentado hasta el punto de dejarle corto.

¡Digo, si dejaria huellas en él, el célebre 5.º de aquella famosa corrida que hasta vé *quintos* coreándose con *cuartos*, en Iciar.

Se lamenta de que hubiera 20.000 romeros y que haya habido predicaciones.

¡Si será liberal el mozo!

Y para complemento de su fiel retrato llama la atencion del Gobierno para que se imponga á esas manifestaciones y á otras y otras que no son de su agrado.

¡Si será fuerista! verdad que en eso no hace mas que seguir el camino trazado por sus compinches *fuidos y presentes*.

Eso de pedir proteccion y tutela al Gobierno por la escasa representacion que esos elementos tienen en el país, y los alardes de fuerismo é independencia no se compaginan: esto es un absurdo y una contradiccion *insigne* (!) como diria el autor de ciertos artículos que trata de *trashumar* la *ánemica Semana*.

Pero ¿qué se puede esperar del hombre que dá el do de pecho y enseguida se silba á sí mismo?

Esto es una burla al país; y luego habla de los insultos que le infiere la prensa carlista.

Pero quien es V. Sr. A. L. tan lleno de soberbia y de orgullo, que se ofende por los argumentos (no insultos) de la prensa católica, despues que V.

ha pisoteado, ultrajado y mancillado lo mas sagrado y respetable?

¿En dónde quiere V. colocar su dignidad? que despues de desacreditar al ilustre Prelado de la Diócesis llamándole conspirador y revolucionario, pues él fué quien presidió la peregrinacion, cree V. lastimado su honor (el de V.) porque los fieles defiendan á la Religion y los hijos á su padre el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de Vitoria, que tan emocionado y contento ha quedado de los peregrinos?

¿Cómo V. que insulta á los católicos difamando las solemnes peregrinaciones de Aranzazu y Begonia se queja de los insultos, (aunque fuesen así) que á él se le dirigen?

Contradiccion *insigne*.

Cuando se quieren ahogar las grandiosas manifestaciones religiosas del país, porque *los dedos se les antojan huéspedes*; cuando el solar guipuzcoano cuenta con 70 ú 80 mil almas y de estas las 60 mil tienen ciertos sentimientos arraigados, y por lo tanto los *protestantes* (?) cuentan con una exiguua minoría y ponea el grito en el cielo en contra de todo eso, alardeando al mismo tiempo de un fuerismo exuberante, ¿es tontura ó mala fé?

¿Qué es el país para ellos? ¿qué tratan de representar? ¿pues qué, pretenden imponerse buscando apoyos y tutelas en el gobierno cuando pregonan que sus aspiraciones son el restablecimiento de los fueros en toda su pureza?

¡Vaya con la fuerza foral de estos reformadores! Pero antes de ahora nos tienen acostumbrados á estas inconsecuencias.

Tambien cuando con arreglo al *íntegro* fué nombrado Diputado general D. Miguel Dorronsoro, de respetable memoria por su honradez y por su brillante gestion administrativa, el elemento llamado liberal, siempre discolo en el país, protestó ante el gobierno de tan legal y libérrima eleccion.

Cuando á raíz de la revolucion arrancaron las autoridades formadas (no constituidas) con arreglo al fuero, apoderándose de los libros y expulsando al Secretario; cuando consistiendo uno de nuestros mejores privilegios en la exencion de quintas se llamó al pueblo para que tomara armas, y cuando la Diputacion de Tolosa tomando cartas en el asunto, obligó á todos á este servicio, para formar un cuerpo llamado de *voluntarios*, sin duda por sarcasmo, pues se imponia al que no cojía el arma, una multa de tres á doce duros.

¿Es ese el fuerismo de esos señores?
¿Es esa la independencia de que blasonan?

Y vamos adelante Sr. A. L.
Segun V. la aristocrática *Epoca* dudaba de la exactitud de sus noticias sobre elecciones en esta provincia é invocaba al tiempo (¡al Tíempecillo.... incongruente?)

¡Donosa ocurrencia!
Le bastaba haber consultado con su activo correspondal D. P. M. S. que tantas vueltas dá por los alrededores de..... Juin..... Juin..... torrea.

No tiene desperdicio el siguiente párrafo:
«Mientras los primeros (los carlistas) combatian con admirable disciplina, los segundos, como siempre, y merced á sus rencillas, salian derrotados, y entre estos, dos candidatos que se presentaban con el carácter de conservadores.»
¡Qué confesion tan hermosa!
Ha dicho V. una verdad como una casa, señor A. L.

Finalmente se conduce de un conflicto habido entre el Sr. Alcalde y el Secretario, y añade..... esto nada de particular tendria si no intervinieran

proporción que la territorial é industrial, que en el presupuesto de guerra se hiciesen tangibles las economías producidas por las licencias temporales que deben generalizarse devolviendo, después de instruidos los soldados, esos brazos á la agricultura y á la industria. Propone el fomento de la población y acasado rural, aprovechamiento de las corrientes para el riego y en especial de la aplicación en lo posible, de los canales que cruzan la región, al riego de sus fuertes y sedientos terrenos.

Llamando nuevamente la presidencia la atención del Sr. Cámara para que se sirviese pasar á la mesa su proposición para que constase en acta, así lo verificó; y por posterior conocimiento que de ella tenemos, vemos abraza todos los puntos que se presentaban al debate para la regeneración de nuestra agricultura y comercio.

Combate los proyectos del ministro de Hacienda sobre aguardientes, alcoholes y licores; el que dicen, reduce la tributación rústica y pecuaria; y defiende la producción y amparo de la riqueza agrícola é industrial. En el proyecto de alcoholes pide se recargue y haga imposible para la bebida el impuro industrial pero que no se mate la destilería del puro de vino, á la que se aplicarían los débiles y excedentes con beneficio del productor; pide el riguroso cumplimiento del decreto de 27 de Octubre último, y rechaza como derogatoria del tratado convenido con Francia, la reciente circular sobre los vinos encabezados que estará siempre suspendida sobre la cabeza del productor y sobre la exportación, haciendo esta imposible.

Para la reducción del tipo de contribución defiende se parta de cartillas evaluatorias verdad, y con la introducción de las economías propuestas y universalización del tributo le reduce á un 12 por 100 y á la vez generaliza un riguroso cuadro de incompatibilidades, para moralizar la administración.

En la defensa y amparo de la producción aboga porque la exótica se iguale á la nacional, haciendo que como ésta contribuya, al naturalizarla por su introducción en nuestro suelo; y se lamenta de que ha de llegar un día de cataclismo por la falta de ocupación de los brazos de la agricultura y de la industria; haciendo constar que el cierre de cada establecimiento fabril harinero origina la depreciación

y causa cuantiosas pérdidas en la comarca; así como el de establecimientos industriales en Cataluña la paralización de miles de obreros, que si hoy están muy previsora ocupados convertiginosa actividad en las obras de la exposición, terminadas éstas se verán en la miseria, que les impulsará á la emigración ó á la desesperación.

Para el aumento de la producción, dice, necesita el productor no se le quiten los recursos y elementos indispensables para bonificaciones é introducción de los medios que han de hacer aquella económica y abundante; y concretándose á la de vinos que por abundosa y económica que esta sea, dice, nunca podrá competir con el caudal de los ríos, algo de tintura y el veneno de alcoholes de tubérculos, gramíneas, madera, estiércol é inmundicia. Termina manifestando que la crisis agrícola se remediaría si fuera cierto el símil de un ilustre republicano al compararla con la crisis que pudiera sufrir el libro por falta de venta; pues como éste, por parte del autor, no paga tributo alguno, si sucediese igual á la riqueza agrícola no sufriría la crisis que atraviesa.

FUEGO!

En el periódico *El Resumen* de Madrid, fecha 2 del corriente, leemos lo siguiente:

Anoche se produjo bastante alarma en el circo de Price, á consecuencia de una indisculpable imprevision de la empresa.

Parece ser que la intensidad eléctrica era tanta ó estaba tan mal distribuida, que la envoltura de una de los cables se inflamó, comunicándose el fuego al escenario, donde empezaron á arder algunos trastos, sin que hasta entonces hubiera notado ningún dependiente del circo que el local se estaba quemando.

Algunos espectadores próximos al sitio del fuego dieron la voz de alarma, y la gente se precipitó á las salidas, en medio de una confusión indiscriptible.

Entonces se echó de ver las pésimas condiciones que tiene el local, para en caso de necesidad ser evacuado con rapidez.

Aunque tiene tres puertas, todas están juntas y en la misma línea, acumulándose la gente en una misma dirección y haciéndose imposible la salida, en los momentos de pánico que inspira el peligro.

Añádase á esto que, sobre tener el circo capacidad para miles de espectadores, aun se despachan cientos de entradas mas de las que se debieran, y podrá formarse una idea de lo que allí sucedería en el desgraciado caso de un incendio de alguna intensidad.

Al Menudeo.

Yo soy el primero en aplaudir y recomendar que al necesitado se le de limosna.

Però tambien quiero ser el primero en criticar ciertos abusos.

Porque hay que reconocer que, en estos

tiempos fusionistas, se abusa mucho por parte de los que piden... limosna.

Y en tal abuso me parece á mi que no debia de tolerarle el alcalde que nos manda por obra y gracia de D. Práxedes y demas compañeros en presupuesto.

A no ser que el bueno de D. Antonio Yarto se proponga traer á Burgos todos los pobres habidos y por haber.

En ese caso me hago el muerto.

Es decir, me callo, después de exclamar.

Antiguamente las plagas nunca pasaban de siete, pero hoy, si se empeña Yarto, llegarán á ciento nueve.

Ya escampa.

Dice *El Imparcial*:

«Se anuncia para el domingo próximo la celebración de un *meeting* de la Liga Agraria en Zamora.

«Un periódico de Valladolid dice que ese *meeting* ha de levantar gran polvareda por la importancia y significación de los personajes que se proponen asistir, sirviendo de segundo aviso á los que en Madrid quieren dormirse sobre las pajas, y entienden con lamentable equivocación que la cosa es broma.»

¿Irán los representantes de esta provincia á ese *meeting* que va á servir como de segundo aviso?

A mi me parece que no.

De fijo que se quedan en casa como el día de la reunion de Valladolid.

Yo les aplaudo, sin guasa, porque comprendo sus fines; ¡sigan metidos en casa haciendo de Cachupines!

Un recorte:

«La insistencia del Sr. Sagasta en oponerse á todo lo que facilite la crisis, no puede menos de llevar á una de estas dos soluciones evidentes; ó buscar en el Parlamento la base de un sistema económico para un ministerio futuro, ó tantear las fuerzas de los amigos incondicionales del gabinete actual para suspender las sesiones, si la discordia es muy profunda.»

Eso sería buscar tres pies al gato.

O á D. Antonio Cánovas.

Que es precisamente lo que el señor de Sagasta no quiere buscar.

Lo que él desea es que no parezca.

Por eso sin duda no ha puesto anuncios en *La Correspondencia de España*.

Consejos de *El País*:

Esta tarde leerá el ministro de Hacienda los presupuestos para el ejercicio próximo.

¡Agarrarse contribuyentes!

¿Adónde?

Porque ya, por no quedar, no quedan ni clavos ardiendo.

Vamos progresando.

Vean ustedes lo que nos cuenta *El Liberal*:

«Hace días que circulan por Cataluña monedas falsas de á dos pesetas con el busto de Alfonso XII y la fecha de 1884, que son un prodigio del arte de falsificar. Solamente pueden distinguirse fijándose en las hendiduras

que marcan los cabellos, los cuales son algo mas grandes que en las legítimas y en menor número. El peso es algo menor; pero la perspectiva total de la moneda y el sonido no pueden estar mejor imitados.»

Consolémonos con la esperanza de que dentro de poco, los señores falsificadores vencerán esas hendiduras que marcan los cabellos.

Segun dice un colega, han desembarcado en la Coruña 2.000 sacos de harina extranjera con mezcla de cal, haciendo, por su baratura, una competencia ruinosa á las Castillas, y perjudicando la salubridad pública.

A eso si que se puede llamar *superabit* de inmoralidad.

Sin embargo, yo sostengo que nos debemos callar; porque, si alzamos el grito, contra esa inmoralidad, en vez de dar cal y harina nos van á dar solo cal.

Gece.

CARTA DE MADRID.

4 de Abril de 1888.

Mi estimado amigo y correligionario:

Ha llamado la atención entre nuestros correligionarios que *La Union* que con tanto apresuramiento trasladó á sus columnas una gran parte del artículo *El Pensamiento del Duque de Madrid* y lo comentó á su manera y comunicó sus impresiones á la *Agencia madrileña* para que esta, por creer que la cosa interesaba á la comunión tradicionalista, las telegrafara á los periódicos á ella suscritos, haya guardado profundo silencio acerca de la carta que desde Venecia há escrito últimamente el Sr. Llauder á *El Correo Catalan* y eso que dicha carta bien puede considerarse, por lo menos, como ampliación, al artículo oficial que, también desde Venecia escribió el referido Sr. Llauder.

¿Cur tam varie?

¿Por qué tanto comentar el artículo y callar ahora como un muerto acerca de la carta que tiene asimismo grande importancia, por haber sido escrita después de conocer el efecto que en nuestra comunión y fuera de ella, habia producido *El Pensamiento del Duque de Madrid*?

¿Qué hay en esa carta que así sella los labios de *La Union* y aun los de *La Fé*, que esta es la fecha que no ha reproducido tampoco dicha carta?

¿Serán acaso ciertos párrafos que, aunque de ellos tienen conocimiento los lectores de *LA FIDELIDAD* conviene que se copien de nuevo, por si en ellos está la clave del enigma?

Dice en su carta el Sr. Llauder:

«En realidad de verdad, el propósito del Duque de Madrid al manifestarme su deseo de que escribiera el artículo reflejando su pensamiento, se referia especialmente á que cesaran discusiones y polémicas que consideraba por varias razones perjudiciales á los intereses de nuestra comunión; podía, pues, yo limitarme á exponer este deseo y á apuntar algunas razones que demostraran su inutilidad práctica y

»en el asunto simpatías personales de algunos Concejales por parte de uno ú otro....»

Si el Sr. A. L. fuera Concejal, ¿de qué lado se inclinaria?

¡Ah! ya; se refugiaria en su indiferencia.

Y todavia tiene que oír cosas mas gordas si va por ese camino.

Prometí á V. Sr. Director, ocuparme de este asunto y de una carta de *El Urumea* suscrita por un peregrino; pero lo haré otro día, por contestar á la carta del Sr. A. L. que publicó *El Día* el sábado 19.

Hasta otra suyo afectísimo amigo,

X.

LA SUSPENSION

DEL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO

San Sebastian 25 de Setiembre de 1884.

Muy señor mio: difícilmente habrá otra época mas abundante en acontecimientos.

Voy hoy á relatarle á V. y á los lectores de su importante periódico, uno de mucha trascendencia, referente á la suspensión que el alcalde de esta ciudad ha verificado en el secretario del ayuntamiento.

Las causas de la suspensión son desacato y desobediencia á la autoridad del señor alcalde, como V. podrá haber visto por las comunicaciones que han mediado entre ambos y de las que voy á dar una idea, toda vez que la excesiva extensión de las mismas me impide transcribirlas como fuera mi deseo.

Con fecha 11 de Setiembre el señor alcalde dirigió una al secretario, ordenándole hiciese entrega á D. Federico Gonzalez de todos los documentos que aquel recibiera dirigidos al ayuntamiento, los

cuales serian devueltos á la secretaría después de ser revisados por el señor alcalde.

El secretario contesta negándose á la orden del alcalde, porque segun él, el alcalde es independiente del cargo de presidente del ayuntamiento, y el señor Gonzalez, aunque sea mandado por el primero para recibir los documentos, no es el destinado por el segundo para este servicio.

El alcalde dirige otra comunicación ordenando al secretario que él mismo sea el que le entregue todos los documentos dirigidos al ayuntamiento, para lo cual pasará á la alcaldía á las horas reglamentarias señaladas á todos los empleados, que son de nueve á una y de tres á seis.

Al mismo tiempo le pregunta el motivo para no llenar las funciones propias de la secretaría desde el 8 de Agosto á la fecha.

El secretario contesta al oficio del alcalde fecha 12, el mismo día, negándose nuevamente á cumplir las órdenes de la alcaldía, porque no quiere ser criado de nadie y su dignidad le aconseja rechazar tal disposición; manifiesta que no se prestará á oficios serviles y niega que D. Federico Gonzalez sea el encargado por el Excmo. Ayuntamiento para los asuntos de la alcaldía.

El alcalde le dirige con fecha 13 la tercera comunicación diciéndole que las razones del señor secretario D. Andrés de Egozcoabal son infundadas, puesto que lo que le exige está dentro de la ley y el cumplimiento de la ley no humilla á nadie.

Manifiesta el alcalde que varias veces le habrán visto por la calle con papeles en la mano, y que no ha creído que al entregarlos á otra persona, menos cababa su no oscura personalidad, (que de eso no se trata) ni el puesto oficial que ocupa; ni á nadie se le ocurrirá que tal cosa es indigna de un alcalde; por lo tanto, dice, no quiere exigir oficios serviles ni convertirle en criado, sino la cuenta detallada de

cuantos asuntos entren en la alcaldía, como se lo exige el deber de secretario, para lo que le manda asista con puntualidad si no quiere le suspenda y pida su separación al Excmo. Ayuntamiento.

El Sr. Egozcoabal contesta diciendo que si no ha asistido es porque desde cierta sesión del mes de Agosto le trató con brusquedad, y por eso no fué á su despacho, para no besar la mano del que le pega; manifiesta tambien que irá á la alcaldía y suplica le fije para el despacho de los asuntos una hora que mas les convenga á los dos y que sea una de las comprendidas entre once de la mañana y seis de la tarde.

El alcalde con fecha 14 le contesta diciendo que si la última comunicación fuera la que contestará á su oficio del 11 hubiera accedido gustoso á lo que pide; pero si no lo hace ahora, no se crea que al exigirle la reglamentaria y puntual asistencia le denigra ni le humilla, pues el cumplimiento del deber no humilla sino ennoblece.

Dice que á pesar de las muchas veces que le ha ordenado la puntual asistencia, el día 13 se presentó en la alcaldía estando en ella hasta las diez y media de la mañana sin que el Sr. Egozcoabal se presentara en ella. Y dice que está dispuesto á dejar incólume el principio de autoridad, contra cuyo prestigio van las manifestaciones de los que por los puestos que ocupan están obligados á obedecer y no á discutir.

El Secretario contesta manifestando que no ha cambiado de actitud; que está dispuesto á no asistir jamás al despacho del Alcalde:

Manifiesta que si no acudió el día 13 á la Alcaldía era porque no queria convertirse en ordenanza de nadie y que si ha desistido de su amenaza al Alcalde por creer que él ha cambiado de actitud, ha hecho muy mal, pues que él no ha cambiado.

El Alcalde dirigió con fecha 15 la siguiente comunicación:

«Resultando, á mi juicio, de las comunicaciones dirigidas á Vd., con fecha 11, 12, 13 y 14 del actual, desacato y desobediencia á mi autoridad, vengo en suspenderle á Vd. del cargo de Secretario del Excmo. Ayuntamiento y de esta Alcaldía, haciendo uso de las facultades que me concede el artículo 124 de la Ley municipal.»

LA SESION DEL AYUNTAMIENTO.

Una numerosa concurrencia asistió á la Casa Consistorial á presenciar la sesión del lunes 22 en la que se iba á tratar de la suspensión del Secretario.

Presidió el Alcalde Sr. Aurrecoechea. Se dió lectura al acta de la anterior y aquí comenzaron los conflictos.

Después de leída y al pasar á su aprobación el Sr. Brunet pidió algunos detalles sobre la suspensión del Alcalde pedáneo del Antiguo, y el Presidente le manifestó que se trataba de la aprobación del acta: insiste el Sr. Brunet y el Sr. Alcalde vuelve á recordarle que se trata de la aprobación del acta de la sesión anterior.

El Sr. Brunet manifiesta no puede aprobarla sino se le dan los detalles que pide.

El Presidente le contesta que salve su voto, pues la aprobarán los demás.

¿Qué cabezas tan morrocotudas tienen algunos hombres!

El Sr. Jamar pide la palabra sobre el mismo asunto y no se la concede, protestando de la negativa.

El Presidente ordena que se lean las comunicaciones cruzadas entre la Alcaldía y el Secretario.

El Sr. Jamar, á quien no le agradaría mucho dicha lectura, trató de interrumpirla pidiendo la

sus inconvenientes. Pero como en este deseo y en la exposicion de estas razones podia fundarse la suposicion de planes embozados y de miras segundas, creí oportuno, aun á trueque de repetir cosas ya sabidas por los carlistas, las reiteradas afirmaciones de la consecuencia política, de la firmeza en los principios y de la negacion á toda transigencia doctrinal que tuve ocasion de oír de labios de D. Carlos.

»De esto, que debe haber gustado poco á los liberales, y EN ESPECIAL Á NUESTROS AFINES, y por esto se ocupan con tanto empeño en desvirtuarlo y torcerle el sentido y la intencion, han de resultar nuevos alientos para agruparnos en apretado haz alrededor de nuestra bandera con tanta firmeza sostenida por nuestro Jefe, y defenderla contra los que quieran empañar su tersura, pintando en ella colores que la revolucion quisiera la mancharen para poder decir: «poco mas ó menos es como la nuestra.»

¿Habrá dado en el blanco? ¿Será la frase y en especial á nuestros afines, la que hace enmudecer las plumas parteras que tanta tinta gastaron para adobar y comentar á su modo el artículo oficial del Sr. de Llauder?

Después de todo, nada tendria de extraño que así fuera; porque en el párrafo en que consta esa frase, se dá á los tales afines una paliza, mas que regular afirmando que se ocupan con grande empeño en desvirtuar y torcer el sentido y la intencion del artículo *El Pensamiento del Duque de Madrid* por el disgusto que les produce todo lo que niegue y rechace toda transigencia doctrinal, toda firmeza en los principios y las demas afirmaciones de la consecuencia política escuchadas por el Sr. de Llauder de labios de D. Carlos.

Y es tanto mayor la paliza cuanto que se afirma además en los párrafos que dejó copiados, que esa maniobra de los liberales, y en especial de los afines, tiende á pintar nuestra bandera con colores que la revolucion quisiera la mancharen para poder decir: «poco mas ó menos es como la nuestra.»

De todo lo cual se deduce que nuestros adversarios se han alegrado demasiado pronto, pues como ahora dice en su carta el Sr. de Llauder, el propósito del Duque de Madrid al manifestar su deseo de que el director de *El Correo Catalan* escribiera el ya citado artículo se referia especialmente á que cesaran discusiones y polémicas, que consideraba por varias razones, perjudiciales á nuestra comunión.

Lo demás, y esto conviene que conste, fué espontáneo en el Sr. Llauder, que creyó oportuno, segun él mismo declara, entrar en otro orden de consideraciones, para evitar la suposicion de planes embozados y de miras segundas. Su yo afectísimo.

El Corresponsal.

SECCION DE NOTICIAS.

Dicese que un importante Centro-médico, en vista de los buenos efectos de las Pastillas Pectorales del Dr. Andreu de Barcelona, se propone, conocida su fórmula, dar su dictámen y recomendarlas á todas las esferas médico-científicas como el medicamento que reúne mejores virtudes demulcentes, expectorantes y calmantes, sin ofrecer ningun inconveniente.

Parece que se ha aumentado estos dias la mortandad en esta poblacion en los niños, viéndose casos de simultanearse tres ó cuatro cuñeros, dando lugar á que el séquito de uno se fuese equivocadamente con otro.

Se conoce que las arcas de la Administracion de Hacienda estan muy llenas, pues estamos ya á 5 y aun no se ha anunciado el pago de Marzo á las clases pasivas.

Anoche á las seis y media falleció en esta Ciudad el encargado de la Fonda de la estacion, D. Pedro Santillana, que deja á su esposa viuda con cinco hijos menores de 6 años. Dios haya acogido en su seno al finado, y dé á su desconsolada viuda la resignacion y fuerzas suficientes para soportar tan rudo golpe.

Ayer se verificó con el mayor orden la entrega en caja de los quintos pertenecientes á esta zona.

No se han visto las repugnantes escenas de otras veces en casos análogos, ni se han oido las bullas y los escándalos que solian causar.

No falta quien atribuya esta moderacion en las costumbres á la gran escasez de recursos con que cuentan los pueblos.

Tambien hay quien censure agriamente la mala distribucion de las zonas, pues hay pueblos como los del partido de Villadiego que precisa dos ó tres dias de camino para llegar á Miranda, que es la capital del distrito, originándose de aqui cuantiosos gastos á las familias de los mozos.

El que quiera pasar un rato divertido no tiene mas que aproximarse al sitio que ocupan las lavanderas en el rio mayor, y de seguro que presenciara escenas trágico-cómicas, capaces de quitar la murria al mas melancólico.

Y si no vean lo que pasa ordinariamente; un dia se insultan, otro se pegan, y siempre destrozando la moral, la buena educacion y el Diccionario.

Los presos de la Cárcel Modelo han elevado una instancia á la regente por conducto del señor obispo de Madrid, solicitando el indulto de los reos de la Guindalera. Tambien se han dirigido telegráficamente á Su Santidad Leon XIII, suplicándole interponga su influencia cerca de la regente en apoyo del indulto.

Desde el dia 9 del actual se establece un servicio particular de coche, que saldrá de Burgos los dias nones á las diez y media de la mañana, y de Salas de diez á once de la noche en los mismos dias.

Administracion de dicho coche en Burgos: calle de Santander, número 2, despacho de carne.

Cierto paisano del pueblo de Cogollos, segun se dice, porque el encargado del cobro del sitio ó arbitrio municipal le exigia los cinco céntimos por una mostela ó carga de estepas, le asestó tan terrible navajada en el costado, que hubo que administrarle enseguida la Extremacion.

Al ir á separarle un dependiente de consumos que estaba de punto en el fielato de Madrid, recibió otra navajada en el muslo.

Ambos han sido curados en la Casa de Socorro, y el primero en muy grave estado conducido al Hospital de San Juan.

Dicen de Logroño que dias atrás un conocido propietario de aquella ciudad ajustó para cavar sus heredades á 10 peones del inmediato pueblo de Lardero, quienes, así que diaron comienzo á sus labores, se vieron rodeados por otros 20 peones de Logroño, que después de saludarlos fraternalmente, se unieron á ellos, trabajando todo el dia en la mayor armonía. Llegada la noche, se presentaron con la mayor naturalidad á cobrar sus jornales en casa del propietario, quien protestó de que, sin haber sido llamados á trabajar, lo hubiesen hecho. Contestaron los peones que necesitaban ganar pan para sus familias, sumidas en la mayor indigencia, á causa de la carencia de trabajo. Temiendo por la seguridad de sus haciendas, pagóles los jornales el propietario, suplicándoles que no repitieran lo hecho.

Otro tanto sucedió al siguiente dia á otro propietario. Una cuadrilla de veintitantos peones se agregó á los que estaban contratados.

Se ha dispuesto que los alumnos supernumerarios asignados á los sud-americanos durante el curso de 1888 á 1889 en academias militares españolas, sean: 20 en la Academia general, 8 en la de caballeria, 12 en la de artilleria y otro en la de administracion militar.

Se ha adjudicado á D. Leandro Sieteiglesias y Romero, único postor, la subasta del pavimento de madera para algunas calles de Madrid al precio de 25, 28 pesetas por cada metro cuadrado.

En el ferro-carril de Durango á Zumárraga se han colocado ya los rails hasta la estacion de Bergara, y se cree se pondrá en explotacion en la primera quincena de Mayo.

¿Y los proyectados en nuestra provincia? siguen en estado de proyecto, como tantos otros asuntos beneficiosos á la poblacion.

Se proyectan, se reforman, se hacen otros nuevos como los ratones de la fábula pero la ejecucion, ahí está el cuento.

La romería que tuvo lugar en los dias de Pascua en Loyola estuvo animadísima, reinando la mayor alegría en aquel pintoresco paisaje.

Los romeros fueron muchos.

Las pérdidas sufridas por motivo de la catástrofe de la fábrica de dinamita de Galdácano se hacen subir á 20.000 pesetas.

No se ha podido averiguar el origen del siniestro.

Ha sido elegido diputado por el Burgo de Osma por 100 votos de mayoría el candidato Sr. Martinez Aguiar.

El domingo se inauguró en Santander el Congreso ganadero, con escasa animacion.

Se ha inaugurado en Zaragoza un círculo tradicionalista, con el nombre de Casino Ibérico.

La Regente ha hecho girar á Santa Cruz de Tenerife 3.000 pesetas para socorro de las victimas del incendio de aquel hospital.

Han fallecido en Madrid D. Lino Fernandez Baeza, ministro jubilado del Supremo de Guerra y Marina y ex diputado á Cortes, y el diputado por Sequero (Salamanca), D. Luis Aparicio.

En Albacete se celebraron algunas fiestas el domingo, con motivo de la inauguracion del alumbrado eléctrico.

Albacete es la primera poblacion de España que cuenta totalmente con el alumbrado público por medio de la electricidad.

El nuevo teatro y algunos otros edificios de dicha capital, han adoptado el mismo sistema de luz.

La situacion de Motril continúa siendo tan alarmante como la hemos pintado á nuestros lectores. El conflicto cañero continúa en el mismo estado, y las clases jornaleras en la escasez mas apremiante.

Ha tenido que abandonar aquella ciudad, saliendo de incógnito, el presidente de la Junta de hacendados, á quien se suponía en connivencia con el fabricante Sr. Agrela.

Una noticia bien triste nos comunican los periódicos americanos. Segun éstos, ha perdido la razon en Montevideo el notable médico español D. Julio Rodriguez Berruero, emigrado en aquella república desde la época revolucionaria, en cuyos sucesos tomó una parte muy activa en Granada, su país natal.

En Montevideo ha desempeñado cargos importantes y era cirujano mayor del ejército desde la presidencia del general Santos.

Reveses de fortuna, dicen los citados periódicos han sido la causa de la enfermedad del Sr. Rodriguez.

Servicio particular LA FIDELIDAD CASTELLANA.

Madrid 4 (1 t.)

Siguen los comentarios relativos á los presupuestos. Los que mas acerbamente combaten la obra del Sr. Puigcerver son los mismos ministeriales.

Es opinión general que los presupuestos no serán discutidos y que el actual ministro de Hacienda tendrá por fin que abandonar la cartera.

Madrid 4 (6-30 t.)

Tarde política, insignificante.

En el Congreso se explanó la interpelacion sobre la suspension del ayuntamiento de Vigo.

Telegramas extranjeros.

París 4.

La prensa oportunista ataca vivamente al ministerio Floquet que no pudo contar con que entraran en él los republicanos moderados á los que designó para ocupar tres carteras.

Se cree que el nuevo Gabinete extremará la política anti-católica.

Oportunistas y monárquicos trabajan para que no sea elegido presidente de la Cámara de diputados el radical Clemenceau.

Los fondos franceses en baja.

Corresponsal.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del dia 6 de Abril.

San Celestino Papa San Celso y San Sixto. Nació San Celestino en Roma, y después de ordenado de sacerdote, fué nombrado Obispo de Ciró en Siria. Honrósele con el título de Cardenal de la Iglesia Romana y sucedió á Bonifacio I en la silla pontifical. Se ocupó mucho en dilatar la religion del Crucificado. Convocó el Concilio general de Efeso, donde fué condenado el patriarca Nestorio, que negaba á María Santísima la augusta cualidad de Madre de Dios. Murió el año 432.

VERDADERO REGALO.

LA SAGRADA FAMILIA.

NOTABLE OLEOGRAFÍA

Del tamaño de 95 centímetros de ancho por 85 de alto, cedida á favor de los señores suscritores de LA FIDELIDAD CASTELLANA por el inverosímil precio de

SEIS PESETAS.

Esta notable obra de arte es copia del celebrado cuadro de CORRENS, que fué adquirido últimamente á un precio fabuloso para subvencionar los trabajos de la Catedral de Colonia.

El trabajo de la reproduccion oleográfica es de lo más notable que hasta el presente se ha realizado en el ramo de litografía, pudiendo asegurar que llega á confundirse con el cuadro original.

Se recomienda la adquisicion de esta afamada lámina á todas las familias y corporaciones religiosas, lo que podrán hacer mediante el presente cupon, en el comercio de D. Santiago Rodriguez Alonso, Pasaje de la Flora, núm. 12, Burgos, donde esta de manifiesto.

Santiago Rodriguez Alonso, Pasaje de la Flora, número 12, BURGOS.	VALE POR UN EJEMPLAR DE LA OLEOGRAFÍA LA SAGRADA FAMILIA.	Se vende al infimo precio de seis pesetas.
---	---	--

NOTA.—El representante de dichas oleografías no puede estar más que ocho dias en esta capital.

Es notable por mas de un concepto el *Instituto Médico Celular* de Barcelona, (Pasaje Domingo 1.) Su creacion data de pocos años y no obstante su crédito es colosal. La prensa médica sigue con interés sus curas maravillosas y el público advierte cada dia por la prensa que millares de enfermos crónicos han recobrado su salud, gracias al acierto de esa benéfica institucion, á la cual han acudido en demanda de alivio á sus males. En verdad que ese *Instituto* de moderna creacion en España ha venido á llenar un gran vacío, toda vez que no se trata de un buen médico sino de varios y conocidos especialistas, y que no concreta su accion solo á la Capital del Principado, sino que extiende la aplicacion de sus nuevos sistemas curativos á todos los pueblos valiéndose del correo, al cual se confían las consultas y por el cual reciben los enfermos el plan curativo y hasta los medicamentos. Los periódicos extranjeros llaman la atencion de dicho *Instituto* por su hábil manera de tratar las enfermedades crónicas. Segun estadística del mes próximo pasado, el *Instituto Celular* ha curado el 87 por 100 enfermos de la garganta; 98 por 100 de impotencia y esterilidad; 79 por 100 de vejiga urinaria, incluso cálculos y mal de piedra; 83 por 100 del oído; 77 por 100 paralíticos; 68 por 100 de la vista; 68 por 100 nerviosas; 92 por 100 del estómago, y del 67 á 68 por 100 en las restantes enfermedades. La direccion así: *Instituto Celular*.—Barcelona.

OBRA NUEVA.

EL HIPNOTISMO PUESTO EN MODA,

historia y disquisicion científica escrita en italiano por el P. José Franco de la compañía de Jesús, version castellana del Dr. Don Joaquin Font y de Botet.

Esta trascendental obra del docto redactor de la *Civiltá Católica*, tan notable por su forma como por el fondo que encierra, ha llamado poderosamente la atencion de las personas dedicadas á los asuntos sociales, y merecido los honores de diversas traducciones.

Con objeto de que sea libro de propaganda científico-social y facilite el estudio de materia tan digna de ser conocida por los peligros que encierra,

Véndese en el Centro Católico, al precio de 1 peseta ejemplar en rústica y 1'50 en tela con plancha.

Madrid 4 de Abril de 1888.

BOLSA.

FONDOS PÚBLICOS.

Deuda perpétua al 4 por 100 interior.	67-25
Pequeños.	67-25
Exterior	69-50
Pequeños.	69-50
Amortizable	83-90
Pequeños.	84-00
Cubas 1886.	99 9/16
Banco de España.	413-
Hipotecario.	67-90
Tabacaleras.	107-00

CAMBIOS.

Londres 90 dias fecha.	25-66
París 8 dias vista.	1-90

BOLSA.

Contado.	67-25
Fin de mes.	67-25
Próximo.	000 0
Barcelona.	67-171/2
París.	67 3/8

BURGOS: Imp. Católica, Huerto del Rey 31.

GRAN HOTEL CENTRAL

ROGER Y C^{ia}.

PARIS - 56, Rue Lafayette, 56 - PARIS

80 Cuartos

Boulevard Montmartre

MESA REDONDA

y Restaurant

Comidas

á 5 fr.

Vino comprendido.

Almuerzos

á 3 fr. 50

Vino comprendido.

Restaurant

á la Carta

y á precio fijo.

Precios

ECONÓMICOS

Salón

de

LECTURA

CALEFACCION

Ascensor

sirviendo

todos los pisos.

TELÉFONO



56, RUE LAFAYETTE, 56

Departamentos PARA FAMILIAS
EDIFICIO construido para Hotel PASAJE DONT-SÈURS
75 Balcones á la Calle
Reunion DE FAMILIAS distinguidas de España y de las Américas

SOLUCION GASES.

CLORURO FOSFATO DE CAL. - Premiada en Exposicion farmacéutica nacional. Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomienda eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes para los casos de debilidad general, clorosis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc. Siguiendo con ventaja á la de Colirre. La eficacia y superioridad de esta Solucion, queda aprobado con decir que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más general en España. Al por mayor señor Aviño, plaza de la Lapa 1, farmacia y en la Sociedad Farmacéutica Española. - Barcelona

Restaurant y Bodega acreditados. Cocinas Francesa y Española excelentes. Espaciosos y bien amueblados Cuartos; todos con balcones á la calle Lafayette, y Pasaje Dont-Seurs. Coches de lujo, de abono, al día y á la hora. Coches de punto.
Sala de Baños é Hidroterapia INTERPRETES EN TODAS LENGUAS con preferencia la Española.
Gran Salon Comedor, capaz para 200 cubiertos.
Sala de Familia almes y á precio módico.
Album de Familias Francesas y Americanas con preferencia á las Españolas y Americanas residentes en Paris.
UNICO HOTEL ESPAÑOL Y AMERICANO EN PARIS

El Gran Hotel Central esta situado en el punto más céntrico del *Todo-Paris*. Vista esplendida sobre el Gran Teatro de la Ópera donde comienza la "rue Lafayette" que tiene de largo 2 kilómetros 739 metros y continuacion de esta, la rue Allouane 4 kilómetros 830 metros. Total: 4 kilómetros 569 metros concluyendo en el alto bosque *Butes-Chaumont*.

60 Años de Exito!!!
JARABE JOHNSON
Preparado segun la Fórmula del Profesor BROUSSAIS
Medicamento autorizado por el Gobierno Francés, despues del Informe del Doctor Martin Solon en nombre de la Comision de la Academia de Medicina.
Contra las *Enfermedades del Corazon, Bronquitis y Pulmones, Añma, Resfriados, Catarrhos pulmonicos, Desórdenes de la circulacion con tendencia á la Hidropesia y Enfermedades de las articulaciones, etc.*
Los profesores Broussais, Trousseau, Devergie, Andral, Fouquier, Albert, Lherminier, Benaï, Barthelemy, Emery, E. de Salle, Fievé, Gaudet, Moynier, Marjolin, Regnault, Vitrac, Davet, Sellier, Albert, etc., han proclamado sucesivamente las virtudes maravillosas de este jarabe.
Depósito: **ROCHER, FARMACEUTICO, 112, RUE TURÈNE, PARIS**
Para evitar las Falsificaciones exigir sobre cada frasco la firma JOHNSON BOISSARD y el Sello de garantía de la Union de los Fabricantes.
SE ENCUENTRA EN TODAS LAS FARMACIAS

Depósito general - Barcelona: Farmacia de la Estrella, - 7, - Fernando VII.

Sadi CARNOT
Presidente de la República Francesa
Su fotografia hecha últimamente. - Tiraje esmerado. - Gran parecido, gusto artistico.
Don Sadi CARNOT lo ha manifestado él mismo, añadiendo que en su opinion, era la mejor fotografia de cuantas le habian hecho hasta el dia.
Retratos perfectamente tirados en gliptografía, inalterable.
PRECIOS: Tarjeta - Album 2 FRANCOS.
18 x 24, sin marco 5 fr., con marco 12 fr. = 30 x 40, sin marco 8 fr., con marco 16 fr. En cromos admirablemente tirado: 18 x 24, sin marco 7 fr., con marco 14 fr., = 30 x 40, sin marco 10 fr., con marco 18 fr.
Envío franco por correo y certificado, los sin marco. Los con marco embalaje comprendido, franco en la Estacion férrea de Paris. Porte á pagar.
Lázaro-Hipólito CARNOT
padre del actual Presidente de la República Francesa. Miembro del Instituto de Francia. Senador vitalicio, electo en Diciembre de 1875, edad 85 años. Presidente de edad del Senado, hijo segundo del General
Lázaro CARNOT
el gran Convencional y uno de los ciudadanos más ilustres del primer periodo revolucionario de Francia. La fotografia de Lázaro Hipólito Carnot hecha últimamente.
Las mismas dimensiones de gliptografías y los mismos precios.
Todas estas gliptografías son hechas por nuevos procedimientos, inalterables.
ENVIO CONTRA MANDAT-POSTE
Fotografía P. ANTONY & C^{ia}
Artista-pintor, 18, Boulevard Montmartre, PARIS.
TELÉFONO - ASCENSOR
Al por mayor descuento sobre los precios fijados.

NUEVAS REMESAS
de CAMAS DE HIERRO y jergones de muelles, almacenes de muebles
Pasaje de la Flora y Cantarranas, 7 y 9.

VINO DE PEPTONA



Nutricion completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo.
Preparado con vino generoso de España, da tonicidad al estómago y facilita la digestion. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarrhos intestinales, tisis consuncion cuando el estómago no tolera ninguna alimentacion y siempre que la digestion se verifica de una manera irregular.
Vino de pepton y hierro. - Pepton de carne. - Pepton de leche.
Chocolate de pepton.
Se preparan diariamente grandes cantidades.
ORTEGA LEON 18 MADRID.



Unico depósito en Burgos: Farmacia y Laboratorio químico del Doctor Guilarde. - Lain-Calvo 28, esquina del arco del Pilar.

ACETE de HIGADO de BACALAO de HOGG
Este Aceite extraido de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su accion es segura contra las *Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los Niños, etc.*
Desconfiar de los aceites de color moreno á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disfrazar su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Vinos, etc., mientras que el aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin mezcla.
Exigir el nombre de Hogg y ademas la certificacion de M. LESUEUR, Jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de Paris, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.
ADVERTENCIA. - Exigase en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

VINOS Y JARABES
de **DESPINOY**
AL EXTRACTO de HIGADO de BACALAO
El único experimentado y aprobado por la Academia de Medicina de Paris
SIMPLE Y FERRUGINOSO
Sin olor, ni sabor desagradable, reemplazando con ventaja el aceite de hígado de bacalao en todos sus usos.
DEPOSITO GENERAL: **DESPINOY Y C^{ia}, 9^{bis}, Rue Albouy, PARIS**
Exigir la Marca de Fabrica, la firma y el sello oficial de garantía de la Union de Fabricantes.
Depósito general - Barcelona: Farmacia de la Estrella, - 7, - Fernando VII.

Conferencias acerca de las relaciones entre la razon humana y la fé católica, pronunciadas en la Iglesia de San Ginés de esta Corte en los Domingos de Cuaresma del año de 1885 por el P. Tomás Cámara, Obispo preconizado de Salamanca, Madrid, MDCCCLXXXV. Tomo de 200 páginas en 8.^o, elegantemente impreso, 2 pesetas.

TURBINAS.
Se construyen del sistema FONTAINE, con punto superior y con todos los adelantos modernos, para utilizar mejor los saltos del agua.
Para la instalacion de cada turbina se hace un estudio especial, para obtener el mejor resultado en cada caso. Se darán referencias de turbinas construidas y se remitirán listas de precios á quien las solicite.
Fundicion y talleres de construccion
DE EDUARDO L. DÓRIGA, SANTANDER.

BREVES SOLILOQUIOS DEL ALMA
con
SAN JOSÉ,
dispuestos para 31 visitas, triduo, novena y varias devociones, por el Rdo. P. J. Calanz de Lлевeneras, capuchino. Segunda edicion notablemente aumentada.
Un tomo en 8.^o de 114 páginas á ptas. 1, encuadernado en piel negra. Centro Católico La n-Calvo 16.
Los pedidos por mayor á la librería de D. Antonio Quintana, calle de la Paja, número 31, Barcelona.

OBRA NUEVA
D. CARLOS EN LAS INDIAS,
POR EL
PRÍNCIPE DE VALORI
debidamente vertida al español
Con brillante forma y elegante estilo relata el ilustrado autor de este interesante libro el viaje efectuado por el augusto Duque de Madrid á las Indias, describiendo las importantes ciudades que visitó, sus tipos, costumbres y religion, dando noticia de la simpática acogida que mereció por los soberanos de aquel pais y de las extraordinarias fiestas con que fué osequiado.
Precede á este libro un magnifico retrato de don Carlos con su autógrafo y la carta de este Señor al expresado príncipe.
Forma un volumen en 8.^o de cerca 300 páginas y se vende al precio de 7 reales en rústica y 2.⁷⁵ bonitamente encuadernado; en el Centro Católico, Lain-Calvo 16, -Burgos.

Vino de Manzaniilla puro.
En el nuevo despacho de vinos de la acreditada bodega del Sr. Moral, sito en la calle de Lain-Calvo, núm. 43, se vende vino de Manzaniilla puro, procedente de una de las mejores bodegas de San Lucar de Barrameda, al precio de diez reales botella de la llamada máxima, y á ocho reales la llamada olorosa.
También se vende por cajas de doce botellas siendo el precio de la máxima á ciento diez reales y la olorosa noventa.
Para cantidades mayores dirigirse á D. Félix Mozo, Lain-Calvo, Farmacia, quien escribirá al propietario de San Lucar, para que lo haga venir directamente desde aquella bodega, y en este caso será precio especial.

Libros publicados por el CENTRO CATÓLICO.
O salutaris Hostia, motete al Santísimo Sacramento, á solo de baritono con acompañamiento de armonio y violin, por el padre Fr. Manuel de Aróstegui... Valladolid, 1886. 1 peseta.
Los Mayos, novela por D. Manuel Polo y Peyrolon, con un prólogo de D. Marcelino Menéndez y Pelayo, 3.^a edicion en rústica 1.²⁵ ptas.
El Labrador Español, jun pasito adelante! por D. Miguel Martínez Ballesteros, un tomo de 424 páginas en rústica, 1.²⁵.
La Colombiada, poema épico en 24 cantos y su introduccion, escritos con variedad de metros por D. Felipe Trigo y Galvez, 2 tomos en rústica 2 pesetas.
Cuentos y patrañas, ó cosas del mundo que parecen mentira y son verdad, por D. Felipe Trigo y Galvez, un tomo en rústica 1 peseta.
Las Hermanas de los Angeles, por Anna Marie, traduccion de D. Felipe Trigo y Galvez, 2 tomos en rústica 2 pesetas.
Viajes Célebres á las Regiones Polares, coleccion de los verificados por los mas notables exploradores, y escogidos entre otros de carácter universal, por varios autores Franceses, version castellana de D. F. T. y G., 3 tomos en rústica 3 pesetas.
En el mismo CENTRO se hallan toda clase de obras de Religion y Moral, Ciencias y Literatura, Misales, Sacras, Libros de rezo, Devocionarios económicos y de lujo variado surtido de papeles de todas clases y objetos de escritorio.
CERRADO LOS DIAS FESTIVOS.